

# Retombées économiques

Les retombées économiques d'un barrage peuvent être considérables dès sa phase de construction, à travers l'embauche d'ouvriers de la région, les commandes aux sous-traitants...

Après la mise en service, ces retombées vont se déployer selon différents cercles, plus ou moins éloignés par rapport à l'ouvrage. Paradoxalement, les bienfaits peuvent tarder à se faire sentir dans les territoires les plus proches. Ils seront, en revanche, **immédiats au niveau régional ou national** à travers la production d'électricité, l'irrigation ou l'apport d'eau potable.

À proximité de l'ouvrage, la construction de ce dernier peut entraîner la disparition d'activités agricoles, une modification des modes d'exploitation, etc. Cela demande aux populations de **s'habituer à la transformation de leur territoire** en y créant de nouvelles activités. Une évolution qui peut prendre plusieurs années et s'avère souvent le fait des jeunes générations.

## **Le tourisme, ressource désormais majeure**

Une fois ces transformations assimilées, l'impact du barrage s'avère largement positif, à la fois par ses apports directs (énergie, irrigation...) et par le tourisme, devenu un secteur économique majeur. Les lacs de retenue favorisent en effet la création de plages artificielles et le **développement d'activités nautiques** (comme à Serre-Ponçon sur la Durance)...

Ces activités touristiques peuvent parfois se retrouver **en contradiction avec l'objectif initial** des ouvrages. Car les plaisanciers souhaitent disposer d'un plan d'eau à son niveau maximum durant les périodes (mois d'août notamment) où il devrait être à l'étiage !